



AK Tansania Bericht DJKo2025-1

Jugendbegegnung 2024

Recap

Die Jugendbegegnung 2024 zwischen der Evangelischen Jugend Augsburg und der Südzentraldiözese (SCD) in Tansania fand vom 6. bis 29. August 2024 statt. Diese Begegnung wurde organisiert, um den interkulturellen Austausch zu fördern, gegenseitiges Verständnis aufzubauen und wichtige globale Themen zu diskutieren. Die teilnehmenden Gruppen bestanden aus acht deutschen und der selben Anzahl tansanischer Jugendlicher, begleitet von ihren jeweiligen Leitungen. Durch gemeinsame Workshops, Besuche und Alltagsaktivitäten sollten kulturelle Barrieren überwunden und ein tiefes Verständnis für die Lebensrealitäten der Partner geschaffen werden. Im Mittelpunkt der Begegnung standen drei thematische Schwerpunkte: Gender Roles, Education und Global (In-)Justice. Die Begegnung diente dazu, nicht nur Wissensaustausch zu ermöglichen, sondern auch nachhaltige Verbindungen zwischen den jungen Menschen beider Länder zu fördern.

Jugendbegegnung 2026 – Vorbereitung läuft an

Auch nach der intensiven Jugendbegegnung im August 2024 geht die Arbeit natürlich weiter. Wir durften in den vergangenen Monaten in mehreren Kirchengemeinden von der Reise berichten. Die Resonanz war durchweg positiv, viele Menschen zeigten Interesse an der Partnerschaft und haben mit ihrer Spende die Begegnung unterstützt. Dafür möchten wir an dieser Stelle herzlich danken!

Aktuell befinden wir uns bereits in der Vorbereitungsphase für die nächste Jugendbegegnung im August 2026. Erste Gespräche mit unseren Partner:innen in der Südzentraldiözese in Tansania laufen bereits. Der Plan ist, dass sich erneut acht Jugendliche aus dem Dekanat Augsburg und acht Jugendliche aus Tansania auf den Weg machen, um sich für 3,5 Wochen zu begegnen, voneinander zu lernen und gemeinsam Themen zu erarbeiten. Die Themen wurden mit der Gesamtgruppe in Tansania festgelegt.

- Demokratie und Politik
- Jugend und Kirche
- Mental Health

Stand jetzt bleibt die deutsche Gruppe weitgehend dieselbe wie 2024 – daher wird es keine neue Ausschreibung für Teilnehmende geben. Stattdessen laufen bereits die ersten Vorbereitungstreffen, sowohl mit den Jugendlichen als auch mit dem Leitungsteam.

Suche nach neuen Leitungen für die Begegnung 2026 in Augsburg

Die bisherigen Leitungen Florian und Stefan werden im August 2026 operativ nicht vor Ort sein können. Sie werden jedoch weiterhin die organisatorische Begleitung im Vorfeld übernehmen – z. B. beim Formulieren von Zuschussanträgen, der Planung der Vorbereitungstreffen und dabei, alle nötigen Schritte rechtzeitig in die Wege zu leiten. Aus diesem Grund sind wir aktuell auf der Suche nach mindestens zwei neuen Leitungen, die die Gruppe während der Jugendbegegnung im August begleiten.

HOW GOOD AND PLEASANT
IT IS WHEN GOD'S PEOPLE
LIVE TOGETHER IN UNITY.
PSALM 133,1



Die Aufgaben dieser Leitungen umfassen vor allem:

- Koordination der Fahrten und Tagesabläufe
- Kommunikation mit Teilnehmenden, Eltern und Partner:innen
- Begleitung vor Ort – ähnlich wie das Jugendwerk auf dem Konficamp

Die inhaltliche Gestaltung übernehmen die Jugendlichen selbst – dafür werden sie gezielt vorbereitet und begleitet.

Wir freuen uns auf eine weitere intensive Zeit der Vorbereitung und Begegnung – und hoffen, dass sich engagierte Personen für die Leitungsrolle finden lassen.
Bei Fragen zur Leitung, wendet euch gerne per Mail an Stefan.

Weiteres

Auf unserem Jugendbegegnungsinstakanal gibt es die Fotos zum Bericht.

@jugendbegegnung_auxscd

Für den Bericht:

Stefan Herzog

stefan.herzog@elkb.de